MUJERES

RELIGIÓN

MASCOTAS

MEDIO AMBIENTE



El aumento de las temperaturas disminuiría en 0,9 las horas trabajadas a 2030 en el país.

RELACIONADOS: CAMBIO CLIMÁTICO **PRODUCTIVIDAD**



VIDA

CIENCIA

EDUCACIÓN

VIA JAR













os efectos del cambio climático también amenazan la productividad laboral, considerando que esta disminuye cuando la temperatura supera los 24 grados centígrados.

La Organización Internacional del Trabajo (OIT) ha previsto que el estrés térmico inducirá una reducción del 2,2 por ciento en el número de horas de trabajo en el mundo, para el 2030, con un impacto de 2,4 billones de dólares en el PIB mundial.









Temas relacionados

GANADERÍA 12:50 A. M.

Ganadería sostenible crece entre pequeños productores del país



En el último siglo la temperatura promer Colombia aumentó 1

Reciba noticias de EL TIEMPO desde GoogleNews

Según el informe 'Trabajar en un planeta más caliente: el impacto del estrés térmico en la productividad laboral y el trabajo decente', de la OIT (2019), para el caso de Colombia, se perdería en promedio el 0,9 por ciento de las horas de trabajo para el año 2030, siendo las industrias agrícola y de construcción las más afectadas, con un 3,52 por ciento cada una (aún considerando que sus actividades se realicen a la sombra).

(Lea también: Minambiente de Petro: 'Fracking arruinaría para siempre tierra productiva')

Con esta información, el Consejo Colombiano de Seguridad se dio a la tarea de estimar el impacto que este fenómeno generaría en la productividad del país desde el año 2023 hasta 2030. Para ello, consideró el total de trabajadores ocupados en Colombia según reportes del Dane y tuvo en cuenta como base del cálculo el salario mínimo mensual actual, estimando su incremento a partir de los promedios del IPC entre 2009 y 2021.

A partir de estos datos se hizo una proyección del número de trabajadores (población ocupada), lo cual alcanzaría una cifra de 28 millones de personas para el 2030. Por su parte, se proyectó el valor del salario mínimo, el cual podría estimarse en un valor de 1'300.000 pesos para ese año.

De esta forma, tomando el número de trabajadores ocupados para cada año, así como la proyección anual del incremento del salario mínimo (asumiendo que cada trabajador aporta a la economía en promedio lo correspondiente al salario mínimo), se estimó que el costo de las pérdidas de productividad con base en el 0,9 por ciento de horas perdidas debido al estrés térmico conlleva un costo total acumulado para el país que podría ascender a los 11,9 billones de pesos entre 2023 y 2030.

(Le puede interesar: En el último siglo la temperatura promedio de Colombia aumentó 1 °C)











"Para lograr un futuro sostenible y con altos niveles de productividad debemos revisar las prácticas habituales; la gestión de los recursos naturales y las medidas de adaptación y mitigación deben analizarse desde la perspectiva de la resiliencia de las empresas y de la población trabajadora ante los efectos del cambio climático. Es importante considerar mayores inversiones para mejorar el monitoreo y predicciones de los potenciales efectos del cambio climático, fortalecer la gobernanza institucional, la evaluación de riesgos y el intercambio de conocimientos", dice Adriana Solano Luque, presidenta ejecutiva del Consejo Colombiano de Seguridad.

Adicionalmente, el estrés calórico plantea retos en el abordaje de la seguridad y salud en el trabajo de las empresas, puesto que se torna esencial encontrar mecanismos de adaptación a la variabilidad climática para mantener seguros a los trabajadores y limitar la exposición al calor y la humedad.

REDACCIÓN MEDIOAMBIENTE

¿Te gusta estar informado? Disfruta del mejor contenido sin límites. Suscríbete aquí.













DESCARGA LA APP EL TIEMPO

Personaliza, descubre e informate.







PUBLICIDAD











Empodera tu conocimiento





